
令和元年１２月三田市議会定例会(第３５４回)一般質問発言通告一覧 

(第２日・１２月１２日 個人質問) 

  

１７番 檜田 充 ＜一問一答＞ 

１ 共生のまちづくりに向けた取り組みについて 

(1) 関係条例の制定について。 

(2) 最近に改訂・策定された、基本方針等について幅広く市民への周知をどう進めるか。 

(3) 地域校へ通学する特別な支援を必要とする児童生徒への通学支援について。 

(4) 障害者雇用の推進について。 

２ 公共施設のあり方について 

(1) 個別施設計画についての考え方について。 

(2) 小中学校の再編について、現在の進捗状況と、今後の進め方について。 

(3) 人口減少が進む中で、現在の 10 地区の再編を含め市民センター等の統廃合は視野に入って

いるのか。 

 

１５番 北本 節代 ＜一問一答＞ 

１ 市民の命と健康を守る三田市民病院の改革について 

(1) 三田市と地域医療の未来を守る、つなげるための改革について。 

(2) 厚生労働省から「地域医療構想に関するワーキンググループのとりまとめ」として発表さ 

れた内容と、市が進めようとされている病院改革への影響について。 

(3) 病院改革に関する市民への説明について。 

２ 災害時の情報伝達について 

(1) 高齢者等への災害情報伝達について。 

(2) 外国人への情報伝達について。 

３ 買物支援による相互連携協定について 

(1) 生活協同組合コープこうべ等との締結済協定について。 

(2) 市及び市社会福祉協議会の役割について。 

(3) 遠隔地域への買物支援について。 

 

１番 三谷 禎勇 ＜一問一答＞ 

１ 子育て支援施策の進捗について 

(1) 待機児童の早期解消について。 

(2) 公立幼稚園の認定こども園化について。 

(3) 預かり保育の拡充について。 

２ 三田における農業について 

(1) 新規就農支援施策について。 

(2) 若者の職業としての農業について。 

(3) 田園文化都市三田の形成について。 



３ 災害時のペットへの対応について 

(1) ペットと共に避難できる場所について。 

(2) 飼い主への啓発活動や防災訓練の実施について。 

(3) 特定動物について。 

 

１０番 大西 雅子 ＜一問一答＞ 

１ 生活困窮者自立支援制度について 

(1) 就労準備事業等の任意事業ができていないことに対する見解を伺う。 

(2) 現在 3名体制の自立相談支援事業の現状、そして今後の人員配置人数、また事業方式をど 

のように考えているのか伺う。 

(3) 生活困窮者自立支援制度を進めるには、自立相談支援事業や就労準備支援事業、家計改善

支援事業、子どもの学習・生活支援事業も含め、総合的な支援策が重要と考えるが見解を伺

う。 

２ 野良猫対策について 

(1) 三田市内の野良猫の現状をどのように考えているのか伺う。 

(2) 国が示す「殺処分ゼロ」への見解を伺う。 

(3) 野良猫対策には、猫の習性、地域猫の取り組み、そして野良猫対策への活動理解等を含め

た制度設定が必要と考えるが見解を伺う。 

３ 災害時におけるペットの同行避難について 

(1) 一緒に避難できるよう、飼い主による平常時での取り組みについて伺う。 

(2) 地域住民への理解、また災害時において迅速な対応が講じられるよう、ペット同伴の防災 

訓練等の実施について伺う。 

(3) ペットの同行避難に関するゴルフ場、獣医師会との災害時協定も必要と考えるが見解を伺

う。 

 

５番 小山 裕久 ＜一問一答＞ 

１ 民法改正による成年年齢引き下げについて 

(1) 新しく成人となる１８歳に対しての消費者教育について伺う。 

(2) 小中学校から消費者教育を行う必要があると思うが本市での対応を伺う。 

(3) 令和５年１月の成人式の開催方法を伺う。 

２ これからの子ども達の育成について 

(1) 子ども達の体力向上について伺う。 

(2) 夏休みの短縮について伺う。 

(3) 学校、家庭、地域が連携した土曜日授業について伺う。 

 

２番 中田 哲 ＜一問一答＞ 

１ プログラミング教育について 

(1) プログラミング教育の環境整備について。 

(2) 指導教員の育成について。 

(3) 外部人材・地域人材の活用について。 



２ 放課後児童クラブの制度拡充について 

(1) 放課後児童クラブ開所日・開所時間の拡充について。 

３ 定住外国人・外国人旅行者の対策について 

(1) 定住外国人へのオリエンテーションと外国人旅行者向けの観光情報発信などを兼ねた事業

の検討について。 

４ 地域住民主体の介護予防の取り組みについて 

(1) 地域住民が主体となる通所サービスの取り組みの現状・課題について。 

 

２１番 國永 紀子 ＜一問一答＞ 

１ 学校統廃合問題について 

(1) 教育環境を整えるうえで、全国的にも小規模校の良さが見直されている中にあって、市と

してそれを生かすことが大事と考えるが見解を問う。 

(2) 当該地域、保護者、子どもも含めた説明会、アンケートなどを市の責任で実施することに 

ついて問う。 

(3) 地域協議会について「是非を問う」というならもっと幅広い層、人数、時間も含めて構成 

を考える必要があると思うが、市の見解について問う。 

(4) 生徒数が減少するから、「統廃合」ではなく定住人口を増やす取り組みについて問う。 

２ 安全な学校給食について 

(1) 無農薬小麦粉を取り入れることについて問う。 

３ 高齢者の運転免許返納について 

(1) 返納をしやすくするための支援策を市独自で実施することについて問う。 

４ 三田まつり中止後の今後のあり方について 

(1) 来年度の中止は決まったが、市民との協働のもとで何か検討をする事は考えられないのか

を問う。 

 


